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КОГДА ты идешь первый
раз в первый класс, это

только кажется, что до
школьного выпускного ба�
ла � дистанция в целую

По сообщению прессслужбы
Главы и Правительства КЧР

Глава Карачаево�Черкесии Рашид Тем�
резов убежден в том, что туризм � именно
та сфера, которая требует модернизации
системы подготовки кадров, «поскольку
именно в ней еще с советских времен су�
ществовали проблемы с организацией не�
обходимого уровня сервиса».

«Необходимо воспитывать новое поко�
ление современных туристических менед�
жеров и специалистов в сфере туризма и
отдыха самого разного уровня», � заявил
Р. Темрезов.

Глава Карачаево�Черкесии принимает
участие в панельной дискуссии «Инвести�
ции в человеческий капитал как фактор
развития экономики и туризма» в рамках
Петербургского международного экономи�
ческого форума. Руководство госкомпании
«Курорты Северного Кавказа» представля�
ет здесь концепцию подготовки кадров для
туристического кластера на юге России.

Как подчеркнул Темрезов, времена,
«когда на курорты Северного Кавказа еха�
ли туристы по профсоюзным путевкам и их
устраивал имеющийся уровень сервиса,
остались в прошлом». «Концепция разви�
тия Северо�Кавказского туристического
кластера разрабатывается таким образом,
что курорты будут рассчитаны на отдыха�
ющих самого разного уровня � от студен�
тов, которые наверняка предпочтут эко�
ном�класс, до VIP�гостей. Но стандарты,
уровень туристического сервиса должен
быть одинаково высок для всех», � конста�
тировал Глава республики.

Инвестиции в человеческий капитал
Туризм в XXI веке требует максимального профессионализма

и подготовки нового поколения управленцев

В Общественной палате Карачаево�
Черкесии в соответствии с рекомендация�
ми президиума Совета Общественных па�
лат (Общественных Советов) России со�
стоялся «круглый стол» по вопросу: «Реги�
ональные аспекты модернизации системы
социальной защиты и поддержки социаль�
но незащищенных групп: пути повышения
эффективности». Вел заседание предсе�
датель ОП КЧР по социальной политике,
здравоохранению и образованию Виктор
Китаов. В мероприятии приняли участие
члены Правительства КЧР, депутаты НС
КЧР, представители социальных учрежде�
ний и организаций, а также другие заинте�
ресованные лица.

Открывая заседание, председатель�
ствующий на заседании «круглого стола»
Виктор Китаов подчеркнул, что Обще�
ственная палата Карачаево�Черкесии яв�
ляется открытой площадкой для эффек�
тивного диалога власти и общества.

Пути повышения эффективности
В Общественной палате КЧР обсудили модернизацию системы

социальной  защиты незащищенных групп населения

И здесь, по его оценке, одного тради�
ционного кавказского гостеприимства уже
недостаточно.

«Туризм XXI века требует максимально
возможного профессионализма, основой
которого является качественное образо�
вание, � убежден Темрезов. � Но помимо
серьезных образовательных программ для
будущих управленцев в сфере туризма,
нужно параллельно вести масштабную
работу по обучению специалистов «сред�
ней руки», тех людей, которые будут не�
посредственно общаться с отдыхающими».
«Только так можно выдержать острую кон�
курентную борьбу с иностранными пред�
ставителями туристического бизнеса», �
резюмировал Глава КЧР.

В Карачаево�Черкесии специалистов в
сфере туризма готовят три вуза, два сред�
них учебных заведения и одно учрежде�
ние дополнительного образования, где
получают подготовку инструкторы�мето�
дисты по горно�пешеходному и горнолыж�
ному туризму, а также сноубордам. Про�
фессиональный лицей ведет целевую
подготовку специалистов на договорной
основе для работы на объектах Олимпий�
ских игр «Сочи�2014» в количестве 180 че�
ловек.

В обсуждении документа на форуме
участвуют: полномочный представитель
Президента России в СКФО Александр
Хлопонин, главы северокавказских регио�
нов, а также российские и зарубежные эк�
сперты.

«Уверен, что мы сегодня услышим раз�
ные мнения о состоянии и путях решения
социальных проблем в регионе, связанных
с социальной защитой и поддержкой не�
защищенных категорий населения респуб�
лики. Позиция гражданского общества в
данном вопросе имеет определяющее зна�
чение для принятия решений властью», �
сказал Виктор Китаов и призвал всех к от�
крытому диалогу по вопросу повестки дня
заседания.

Участники «круглого стола» обсудили
вопрос модернизации системы социаль�
ной защиты и поддержки незащищенных
групп населения и представили актуаль�
ную информацию о положении дел в рас�
сматриваемой сфере с указанием ключе�
вых проблем и причин их появления, а
также вносили рекомендации по решению
актуальных социальных проблем в адрес
федеральных и республиканских струк�
тур.

Доступность, безопасность, качество
В Карачаево�Черкесии продолжается

кампания по оздоровлению  детей. Сто де�
тей из республики поехали организован�
но в санаторий «Радуга» г. Нальчика. Все�
го за вторую смену в санаториях Кавказ�
ских Минеральных Вод и Кабардино�Бал�
карской Республики отдохнут 350 детей, в
загородных оздоровительных лагерях �
900 ребят.

В первую смену в санатории КМВ и КБР,
в загородных лагерях, расположенных на
территории Карачаево�Черкесской Респуб�
лики, были направлены 1385 детей. Сана�
торием «Радуга» и санаторием «Кавказ» г.
Нальчика организована перевозка детей до
санатория и обратно в каждом потоке.

Проведение масштабной летней оздо�
ровительной кампании является неотъем�
лемой частью социальной политики рес�
публики. Особое внимание уделяется от�
дыху и оздоровлению детей�сирот и детей,

В КЧР продолжается летняя оздоровительная кампания
оставшихся без попечения родителей, де�
тей�инвалидов, детей с ограниченными
возможностями здоровья, детей, воспиты�
вающихся в многодетных и малоимущих
семьях.

Главными задачами, которые стоят пе�
ред всеми ведомствами, занятыми в лет�
ней оздоровительной кампании 2012 года,
являются обеспечение доступности, эф�
фективности и качества летнего отдыха,
создание условий для полноценного, ак�
тивного отдыха детей, обеспечение их бе�
зопасности, развитие социальной инфра�
структуры.

В настоящее время продолжаются кон�
курсные процедуры на приобретение пу�
тевок в загородные лагеря, расположен�
ные на территории республики. После их
завершения число детей, направленных
на отдых, увеличится более чем на 1200
человек.

Между Министерством спорта и туриз�
ма Российской Федерации и Правитель�
ством Карачаево�Черкесии заключено со�
глашение о выделении 90 миллионов руб�
лей на завершение строительства трех
спортивных долгостроев � второй очереди
национального культурного центра в ауле
Псыж, спортивного комплекса с универ�
сальным игровым залом в г. Черкесске и
Дворца спорта в селе Учкекен.

Данное решение было принято в рам�
ках Соглашения о взаимодействии в обла�
сти развития физической культуры и
спорта, подписанного министром спорта и
туризма Российской Федерации Виталием
Мутко с Главой Карачаево�Черкесской
Республики Рашидом Темрезовым в апре�
ле 2011 года.

На продолжение строительно�монтаж�
ных работ второй очереди национального

Жизнь � спортивным долгостроям
Минспорта и туризма России в 2012 году выделило
90 миллионов рублей на завершение строительства
трех спортивных долгостроев Карачаево�Черкесии

культурного центра в ауле Псыж будет на�
правлено 20 миллионов рублей. Первая
очередь центра � физкультурно�оздорови�
тельный комплекс общей площадью 807
кв. м, в том числе спортзал, укомплекто�
ванный спортивным инвентарем, уже сдан
в эксплуатацию и передан муниципально�
му образованию.

Строительство спортивного комплекса
с универсальным игровым залом в г. Чер�
кесске велось в 2007�2008 гг., а затем из�
за отсутствия финансирования было при�
остановлено. В этом году на продолжение
строительства комплекса будет выделено
40 миллионов рублей.

Еще 30 миллионов рублей будут на�
правлены на реанимацию еще одного дол�
гостроя � Дворца спорта в с. Учкекен. В
проект входят два спортивных зала для
занятий и соревнований.

ДОБРОЙ ВАМ ДОРОГИ!
В минувшие выходные в школах республики прошли выпускные балы

вечность. На самом же де�
ле, “переплавляясь” в
трудные уроки, веселые
переменки, классные вече�
ра, первые влюбленности,

“вечность” заканчивается
невероятно быстро. И вот
уже мальчишки в задумчи�
вости всматриваются в
зеркала: не пора ли на себе

испытать папину бритву,
девочки, нарядившись,
выглядят настоящими не�
вестами... Детство проле�
тело кометой и вот�вот

скроется за горизонтом. И
взволнованные выпускни�
ки, собравшиеся на выпус�
кной бал, прощаясь со
школой, еще не до конца
осознали, что, по сути, про�
щаются с детством.

Ах, как бьется твое сер�
дце, когда в торжественной
обстановке ты получаешь
аттестат о среднем общем
образовании, когда подчер�
кнуто нарядный приглаша�
ешь на вальс девочку, при
виде которой всегда робел,
робеешь и сегодня, но
ведь, может, это последний
шанс, когда видишь маму,
которая украдкой вытира�
ет слезы...

Как же быстро вы вы�
росли! Как же многое вы
уже знаете, и сколько вам
еще предстоит узнать,
сколько пережить! Звучит
красивая музыка, и вы,
еще мальчишки и девчон�
ки, танцуете, в ожидании
рассвета. Рассвета, с ко�
торого начнется ваша
взрослая жизнь. И пусть
ваш путь по ней будет дос�
тойным, пусть конт�
рольные, которые будет
давать сама судьба, будут
решаемы. Счастья вам,
выпускники! Доброй вам
дороги!
Фото Таулана ХАЧИРОВА.

ЕЩЕ вчера была мирная
жизнь со всеми забота�

ми и делами, люди строили
планы, мечтали о светлом
будущем, растили детей
для мирной счастливой
жизни... Но неожиданная и
страшная весть о нападе�
нии фашистских захватчи�
ков на Советский Союз пе�
ревернула все. Война кос�
нулась каждого жителя ог�
ромной страны, к кому�то
адским огнем ворвалась в
дома, а у кого�то отняла
любимых людей. Больше
семидесяти лет прошло с
того трагического дня, а
раны еще не зарубцева�
лись... Об этом и о многом
другом еще до начала ми�
тинга говорили наши доро�
гие ветераны, собравшие�
ся 22 июня в парке Победы
в г. Черкесске. У многих на
глазах стояли слезы �
слишком тяжелы воспоми�
нания о тех днях...

В 10 часов утра начался
митинг, посвященный Дню
памяти и скорби и переза�
хоронению останков Геор�
гия Брянцева, призванного
в ряды Красной Армии в
1939 году из станицы Ба�
талпашинской (ныне город
Черкесск) и погибшего в
Калужской области. Почти
семьдесят лет, с 1943 года,
родные и близкие считали
его пропавшим без вести,
но в этот день, День памя�
ти и скорби, они по�насто�
ящему простятся с отцом
и дедом, предадут его ос�
танки земле...

После того как ведущий
рассказал горожанам, со�
бравшимся на митинг, о
нашем земляке Георгие
Брянцеве, представители
православного и мусуль�
манского духовенства от�
служили молебен по погиб�
шим и умершим защитни�
кам Отечества.

Затем слово взял пред�
седатель Правительства
К а р а ч а е в о � Ч е р к е с с к о й
Республики Индрис Кяби�
шев:

� Самое главное, что
объединяет прошлое, на�
стоящее и будущее, � это
память. Сегодня, в мирное
время, мы должны помнить
тех, кто отдал свою жизнь,
героически сражаясь за
Родину, отстоял каждую
пядь родной земли, не по�
зволил немецким захватчи�
кам творить бесчинства на
родной земле. Приятно ви�
деть, что сегодня вспом�
нить погибших солдат, ска�
зать слова благодарности
ветеранам пришли горо�
жане, привели к Вечному
огню своих детей... Это
означает, что мы будем по�
мнить великий подвиг со�
ветского воина всегда!

«АХ, ВОЙНА, ЧТО Ж ТЫ
СДЕЛАЛА, ПОДЛАЯ...»

Глава муниципального
образования города Чер�
кесска Евгений Беланов и
военный комиссар КЧР Ар�
сен Темиров также сказа�
ли слова благодарности
ветеранам и тем солдатам,
кто в годы войны погиб на

полях сражений, защищая
Отечество.

Как было упомянуто,
останки одного из таких
солдат � бравого казака�
красноармейца Георгия
Брянцева 14 июня в Калуж�
ской области были переда�

ны нашей делегации, в со�
став которой вошли: внуч�
ка Георгия Брянцева Лю�
бовь Ларичева, представи�
тель городского Совета
ветеранов Дмитрий Буру�
лев и командир сводного
поискового отряда «Под�
виг» Центра военно�патри�
отического воспитания мо�
лодежи г. Черкесска Миха�
ил Кувшинов.

� Невозможно передать
словами чувство, захваты�
вающее человека, когда он
ступает на землю, где мно�
го лет назад шли жесто�
чайшие бои. Ведь в земле
этой похоронено две трети
всех отправленных на
фронт местных призывни�
ков. Более 250 тысяч сол�

лугу:
� Мы ждали и надеялись,

мы помнили нашего отца и
деда, верили, что когда�
нибудь его душа обретет
покой. Правильно сказано,
что война не закончена,
пока не похоронен после�
дний солдат! Пусть они не
вернулись из боя, но они
сражались за нас, за наше
будущее, за наших детей.
Мы не должны забывать об
этом никогда. Вечная па�
мять погибшим и низкий
поклон ветеранам!

После минуты молчания
почетное право предать
земле останки солдата
Брянцева предоставили
сводному поисковому от�
ряду «Подвиг». Во время
опускания урны с прахом
солдата прозвучал трех�
кратный залп�салют. Род�
ственники Брянцева � дочь
Валентина Брянцева, вну�
ки и правнуки � бросили в
могилу отца и деда, навсег�
да оставшегося молодым,
горсти земли.

В завершение митинга
участники мероприятия �

дат из всего Советского
Союза нашли свой после�
дний приют в Калужской
области, � такими словами
начал рассказ М. Кувшинов
о поездке в Калугу. � Се�
годня мы собрались, чтобы
предать родной земле од�
ного из таких бойцов... Ог�
ромная благодарность за
постоянный, бескорыстный
и благородный труд всем
поисковикам, благодаря
которым сохраняется па�
мять о Великой Отече�
ственной войне.

Несмотря на большое
волнение, перед собрав�
шимися выступила и внуч�
ка солдата Любовь Лари�
чева, выразив благодар�
ность республиканским и
городским властям за со�
действие в поездке в Ка�

юноармейцы, руководство
республики и города Чер�
кесска, представители
различных служб и органи�
заций, ветераны Великой
Отечественной войны, го�
рожане возложили цветы и
траурные венки к мемори�
алу «Огонь Вечной славы».

Отрадно, что даже во
время летних каникул на
Аллее Героев было много
детей, которые в сопро�
вождении своих учителей
пришли почтить память по�
гибших и возложить цветы
к Вечному огню. Именно
так сохраняется и переда�
ется из поколения в поко�
ление память о большом
подвиге, героизме и свя�
щенном долге.

Армида НАЙМАНОВА.
Фото Таулана ХАЧИРОВА.
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ОБ ЭТОМ говорилось в
письме, пришедшем в ре�
дакцию в начале июня от
самих пользователей биб�
лиотеки. Опасаясь дальней�
шего разрушения построй�
ки, они в который раз про�
буют найти понимание и
поддержку.

Помещение, в котором
находится библиотека, по�
строено в 1957 году. Это
турлучное зданьице, стена
которого с западной сторо�
ны давно уже стала разру�
шаться. Пол оседает прак�
тически по всему помеще�
нию, что угрожает нормаль�
ной работе библиотеки и
создает опасность как для
сотрудников, так и для чи�
тателей. Конечно, инвалиды
по зрению не видят угрожа�

У ИСТОКОВ милицейской
династии Еслемесовых

стоял Абдулла Шабанович.
После тяжелого ранения,
вернувшись с фронта в
свой родной аул Эркин�
Юрт, Абдулла Еслемесов,
не раздумывая, направил�
ся в отдел внутренних дел
органов милиции Кувинско�
го района. С безупречной
характеристикой командо�
вания партизанского отря�
да, боевыми наградами
аульского парня без всяких
проволочек приняли на ра�
боту в райотдел милиции.

Работал Абдулла Шаба�
нович участковым уполно�
моченным в ауле Эрсакон.

� Самый трудный учас�
ток работы в органах ми�
лиции � это работа участ�
ковым милиционером, �
рассказывал Еслемесов
своему сыну Роману, кото�
рый еще мальчишкой лю�
бил слушать рассказы отца
о войне, о работе в мили�
ции. � Прежде всего, учас�
тковый должен быть бес�
пристрастным, справедли�
вым, безупречно честным,
соблюдать законы. Ведь
нет благороднее работы,
чем охранять покой мирных
жителей.

Нелегко было Абдулле
Шабановичу работать на
таком ответственном по�
сту, потому что бывший
партизан не привык рабо�
тать наполовину, не дово�
дить дело до конца. Все
больше сказывались фрон�
товые раны, давал о себе
знать осколок, застрявший
у самого сердца. Прорабо�
тав в органах внутренних
дел района с 1944�го по
1949 год, Еслемесов по со�
стоянию здоровья подал
рапорт об увольнении.

Через многие годы про�
должил дело своего отца
сын Абдуллы Шабановича �
Мухадин (в ауле все зовут
его Роман). Жизненный
путь Романа Еслемесова в
самом его начале мало чем
отличался от того, который
прошли многие молодые
люди, родившиеся в пос�
левоенное время. После
школы � армейская служ�
ба. Демобилизовавшись,
Роман вернулся в свой
родной Эркин�Юрт, приго�
дилась профессия водите�
ля, которую он получил во
время прохождения служ�
бы, стал работать шофе�
ром в местном совхозе
“Эркин�Юртский”.

Ну а дальше � крутой
поворот судьбы, о котором
совсем еще молодой Есле�
месов и не помышлял. В
1982 году по рекомендации
Адыге�Хабльского райкома
комсомола Романа напра�
вили на службу в органы

КОНЕЦ мая для работников республиканской биб�
 лиотеки для незрячих и слабовидящих чуть

было не стал трагическим � пол на входе в библио�
теку резко просел, и одна из сотрудниц чудом не
провалилась вниз, в полутораметровую глубину
подвала. Теперь над зияющей дырой стоит стол, а
мимо все так же ходят люди – работники библиоте�
ки и многочисленные посетители. И провал остав�
шейся части пола � лишь дело случая.
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ющее состояние очага куль�
туры, но тесноту помеще�
ний они четко ощущают.
Хотя в данном случае им
можно только позавидовать
� смотреть без слез на биб�
лиотеку невозможно. И это
при том, что те, кто там ра�
ботает, делают все возмож�
ное для поддержания поме�
щения в, насколько это воз�
можно, приличном состоя�
нии.

Физическая доступность
библиотек � одно из важ�
нейших условий реализа�
ции конституционного пра�
ва граждан на информацию.
Она предполагает наличие
свободных проходов, обо�
рудованных лифтов, рель�
ефно�точечных указателей,
направляющих дорожек и

поручней, а также грамот�
ное цветовое и световое
решение по разметке поме�
щений и их отдельных эле�
ментов, различное по фак�
туре напольное покрытие,
систему звуковой и так�
тильной информации, по�
зволяющей незрячим лю�
дям самостоятельно ориен�
тироваться в здании, сво�
бодно перемещаться и на�
ходить нужные отделы. Все
помещения для посетите�
лей должны быть удобными
и просторными, и сейчас
многие библиотеки в других
регионах соответствуют
этим требованиям.

� Наши же незрячие чи�
татели пока об этом только
мечтают и вздыхают с на�
деждой на то, что их биб�

лиотека хотя бы просто пе�
реедет в более просторное
здание, где будут читальный
зал, вода и канализация, �
говорят сами работники
библиотеки.

Да, удобства здесь, пря�
мо скажем, “аховые”, начи�
ная с самого порога: хилые
ступени, наружный умы�
вальник “времен очаковс�
ких и покоренья Крыма”,
трещины на потолках, те�
перь вот еще провал “нари�
совался”. Неоднократные
обращения руководства
библиотеки для незрячих и
слабовидящих в госкомитет
по культуре, Министерство
культуры КЧР и другие ин�
станции о выделении зда�
ния получше уже много лет
не находят отклика:

� Инстанции разные, но
ответ один: “нет средств”.
Проблемы, которыми живет
библиотека, из года в год
все накапливаются, а кто и
когда их будет решать, не�
известно. Мы и наши чита�
тели вынуждены пользо�
ваться этим аварийным
зданием буквально с рис�
ком для жизни, ведь других
вариантов пока нет и в по�
мине.

А ведь республиканская
библиотека для незрячих и
слабовидящих является
единственным учреждени�
ем, которое обслуживает
инвалидов города и респуб�
лики. Люди ходят сюда
ежедневно, у них огромная
тяга к культуре, к знаниям,
они не хотят мириться с
беспросветным мраком в
глазах. И все новое, совре�
менное, что может облег�
чить им эту задачу, сотруд�
ники библиотеки стараются
использовать в своей рабо�

те. Но у каждой возможнос�
ти есть свой предел.

� Хотелось бы обратить�
ся к Главе нашей республи�
ки Рашиду Темрезову, � пи�
шут люди с проблемами
зрения. � С его приходом к
власти в республике проис�
ходят большие изменения,
и очень хочется, чтобы чи�
новники повернулись к нам
лицом и наша проблема
была ими замечена.

25 апреля на заседании
Государственной Думы РФ
была ратифицирована Кон�
венция ООН о правах инва�
лидов. У 650 миллионов ин�
валидов, живущих на нашей
планете, была мечта стать
полноправными членами
общества, иметь равные с
другими возможности для
жизни. Эта мечта еще не�
много приблизилась к сво�
ей реализации. В республи�
канской библиотеке для
слепых 1015 читателей, 640
из которых � инвалиды по
зрению, а 25 � инвалиды
других категорий. И они
тоже мечтают...

 Лариса НИКОЛАЕВА.
 Фото автора.

6 АПРЕЛЯ 2011 года жи�
тели города Черкесска

Алексей Ухалов, 1980 г. р.,
и Алексей  Орлов, 1978
г. р., ранее неоднократно
судимые � за грабежи и
кражи, вместе с одной из
своих знакомых около 9
часов вечера распивали
спиртные напитки во дво�
ре дома № 93 «а» по улице
Демиденко. Поводом для
встречи был день рожде�
ния Ухалова, который они
начали отмечать еще днем.
Тогда и произошла их
встреча с участковым
уполномоченным Арсеном
Мамбетовым, который по�
пытался прекратить пьян�
ку, вызвав по месту нахож�
дения приятелей участко�
вого уполномоченного по
данной территории. Тот
компанию забрал в опор�
ный пункт милиции, где
провел с ними профилакти�
ческую беседу.

Правда, она на молодых
людей не возымела дей�
ствия, и они продолжили
возлияние, но уже в другом
месте, на улице Демиден�
ко. Когда выпито было уже
немало, как и подобает в

ВЕРДИКТ
ПРИСЯЖНЫХ �
ВИНОВНЫ

подобных случаях, между
собутыльниками вспыхну�
ла ссора, которую попы�
тался пресечь все тот же
уполномоченный Мамбе�
тов, который находился при
исполнении, в форме. Он
сделал им замечание и
предложил разойтись, ина�
че � последуют санкции за
нарушение общественного
порядка.

В этот момент Орлов
нанес два удара по лицу
участкового. Мамбетов, не
растерявшись, провел бор�
цовский прием, в результа�
те чего противник оказался
на земле. Орлов попросил
Мамбетова помочь ему
подняться, и, когда тот про�
тянул ему руку, находящий�
ся позади Ухалов закричал:
«Держи его за руки!» � и в
тот же момент выхватил у
милиционера табельное
оружие и выстрелил в Мам�
бетова. Пуля попала после�
днему в правую надключич�
ную область. Мамбетов ис�
текал кровью, но друзей�
приятелей это не останови�
ло, они продолжали изби�
вать сотрудника правоохра�
нительных органов. Когда

тот потерял сознание, Ор�
лов и Ухалов завладели
ключами от его автомоби�
ля, затащили Мамбетова на
заднее сиденье и вывезли
на окраину города, в сторо�
ну САХа, предварительно
обшарив его карманы и
забрав удостоверение.

� Здесь они продолжали
его избивать, � рассказывал
прокурор отдела республи�
канской прокуратуры Расул
Байрамуков. � К счастью, на
территории САХа были два
охранника, которые, услы�
шав шум, прибежали на ме�
сто происшествия. Орлов и
Ухалов скрылись на принад�
лежащей Мамбетову авто�
машине.

В это время в салоне
зазвонил телефон Мамбе�
това. Ухалов ответил зво�
нившему, после чего «чис�
то случайно», как он гово�
рил на следствии, положил
сотовый телефон Мамбе�
това себе в карман. Со
всем похищенным они при�
ехали к дому, где проживал
Орлов, и поднялись в квар�
тиру. Здесь их буквально
спустя час и задержали
сотрудники правоохрани�
тельных органов.

� Ухалову и Орлову было
предъявлено обвинение по
ряду статей, � отметила
начальник отдела прокура�
туры КЧР Галина Станке�
вич, � им вменялись угон,

кража табельного оружия,
кража сотового телефона,
кража документов, неза�
конное хранение и ношение
оружия, а также ст. 318 �
применение насилия, опас�
ного для жизни, в отноше�
нии представителя власти.
Эта статья предусматрива�
ет до 10 лет лишения сво�
боды. У Ухалова и Орлова
было право выбора, каким
составом суда будет рас�
сматриваться их дело. Они
заявили ходатайство о
рассмотрении их дела с
участием присяжных засе�
дателей.

Слушание уголовного
дела в Верховном суде КЧР
продолжалось с февраля
по июнь 2012 года. 8 июня
присяжные признали их
виновными. Судья Верхов�
ного суда КЧР с учетом
мнения присяжных о снис�
хождении назначил им на�
казание в виде лишения
свободы сроком 5 лет 2
месяца с отбыванием на�
казания в исправительной
колонии строгого режима.

Приговор в законную
силу не вступил.

Полина СЕМЕНЧЕНКО.

ДИНАСТИЯ
СТРАЖЕЙ
ПОРЯДКА

внутренних дел. Затем
были годы учебы в Ростов�
ском юридическом инсти�
туте МВД России и работа
участковым уполномочен�
ным, старшим участковым,
начальником штаба, пер�
вым заместителем руково�
дителя райотдела � началь�
ником криминальной мили�
ции. А с ноября 1999 года �
старшим оперуполномо�
ченным по особо важным
делам, начальником отде�
ления отдела Управления
уголовного розыска МВД
Карачаево� Черкесии.

В начале 2000 года Ро�
ман Еслемесов обучался в
академии управления МВД
Российской Федерации.
Месяца за два до оконча�
ния академии Роман Есле�

месов получил от тогдаш�
него начальника УВД по
Ямало�Ненецкому авто�
номному округу предложе�
ние возглавить Ямальский
РОВД.

� По прибытии на место
службы увиденное, конеч�
но, никакой радости не
принесло, � вспоминает те
годы Роман Абдуллович. �
Слабая материальная
база, большая текучесть
кадров, плохая дисциплина
сотрудников, недостаточ�
ная профессиональная
подготовка, отсутствие
взаимодействия с другими
п р а в о о х р а н и т е л ь н ы м и
органами района � проку�
ратурой, судом.

Но молодой начальник
РОВД не отчаивался, в

трудные минуты не раз
вспоминал слова своего
отца�фронтовика “Не вы�
растишь жеребенка, не ся�
дешь на коня”. И в итоге,
за прошедшие несколько
лет жизнь ОВД неузнавае�
мо изменилась. В первую
очередь начальник ОВД по�
заботился о социально�жи�
лищных условиях сотруд�
ников: за короткое время в
районном центре Яр�Сале
были построены три капи�
тальных 12�квартирных до�
ма.

� Нормальное жилье �
важнейший стимул к хоро�
шей работе. Нет уже в рай�
отделе прежней, прямо�
таки устрашавшей текуче�
сти � она меньше, чем в це�
лом по округу, � с удовлет�

ворением рассказывает
начальник ОВД. � Люди от�
сюда не бегут, а, наоборот,
просятся на работу.

Но, пожалуй, больше
радует Романа Абдуллови�
ча другое � то, что он про�
должил дело своего отца и
что складывается в его
семье настоящая милицей�
ская династия. Его верный
спутник жизни, жена Фати�
ма Заурбековна, � старший
инспектор отдела кадров
райотдела, капитан мили�
ции. Сын Аслан � студент
четвертого курса след�
ственного факультета
С а н к т � П е т е р б у р г с к о г о
юридического университе�
та МВД.

� Ну, а о том, как будет с
дочкой�четвероклассницей

Аминат, думать еще рано, �
улыбается отец семейства.

...Вечера Роман Абдул�
лович любит проводить с
дочкой. Ему нравится, что
она растет смышленой,
любознательной, интере�
суется родословной отца.
Особый интерес вызывают
у девочки партизанские
подвиги деда. Отец в один
из зимних вечеров подроб�
но рассказал о том, что Аб�
дулла Шабанович долгие
три года сражался с фаши�
стами, будучи взрывником
партизанского отряда в
белорусских лесах. Один
из эпизодов партизанской
жизни деда девочка слуша�
ла с замиранием сердца.
Когда уставшие в тяжелом
бою партизаны в землянке,

положив друг другу на пле�
чо головы, задремали, ти�
шину нарушил голос ко�
мандира.

� За героизм, проявлен�
ный в сегодняшнем бою,

Еслемесов, я хочу тебе
выразить благодар�
ность! � сказал коман�
дир. � Если бы не твоя
четкая работа, не взле�
тела бы на воздух колон�
на немецких машин. Мо�
лодец, взрывник!

Потом командир по�
интересовался Еслеме�
совым: откуда он, кто по
национальности, чем

парень занимался до вой�
ны.

� Я родом с Кубани, но�
гаец! � отрапортовал пар�
тизан.

� Значит, сын Кавказа. А
что за национальность но�
гайцы? Я никогда не слы�
шал о таком народе!

� Да что вы, товарищ
командир? О Золотой Орде
не слышали?! Я � потомок
знаменитого хана Эдиге! �
с гордостью в голосе ска�
зал Абдулла.

� Да�а�а�а, так вот от�
куда у тебя горячая кровь!

С того дня в партизанс�
ком отряде Абдуллу Есле�
месова стали называть
“Ордой”. Сколько мостов,
сколько немецких эшело�
нов, колонн автомашин
взлетели на воздух от чет�

ко сработанных взрывных
устройств Еслемесова....

В одном из боев Есле�
месов был тяжело ранен.
Пять месяцев пролежал он
в медсанчасти партизанс�
кого отряда. После осво�
бождения Белоруссии Ес�
лемесова доставили в гос�
питаль города Ровно. Его
спасли от смерти, но памя�
тью о войне остался оско�
лок прямо у сердца...

Осенью 1944 года с ор�
деном Красной Звезды,
многочисленными боевыми
медалями отважный парти�
зан вернулся в свой род�
ной Эркин�Юрт. После ра�
боты участковым милицио�
нером трудился в колхозе
имени Ленина, в совхозе
“Икон�Халкский” на разных
хозяйственных должнос�
тях. За высокие достиже�
ния на сельскохозяйствен�
ном производстве ветеран
был удостоен поездки на
ВДНХ в Москву. К его бое�
вым наградам прибавился
трудовой орден “Знак По�
чета”.

Абдулла Шабанович
вместе со своей супругой
Пашахан Меджидовной вы�
растили четырех сыновей и
трех дочерей. Но не сужде�
но было увидеть Абдулле
Еслемесову удачно сло�
жившиеся судьбы своих
детей, подрастающих вну�
ков. Война сделала свое
кровавое дело, осколок,
дойдя до сердца, прервал
жизнь отважного партиза�
на. В 1978 году, в возрасте
56 лет, Абдулла Еслемесов
умер. Но его имя живет в
сердцах его земляков. Имя
героя дали улице, увекове�
чив подвиг бесстрашного
земляка...

� Вот каким был твой
дед, доченька. Любовь к
своему Отечеству доказал
не словом, а делом, � за�
кончил свой рассказ Роман
Абдуллович.

Сам Роман Еслемесов
никогда не сожалел об од�
нажды выбранном жизнен�
ном пути. Свою предан�
ность службе в органах
внутренних дел он доказал
делом. Сегодня он отмечен
рядом ведомственных зна�
ков отличия, почетными
грамотами губернатора ав�
тономного округа и главы
района, благодарностью
районной думы.

В 2007 году приказом
министра ВД Российской
Федерации Еслемесову
присвоено звание полков�
ника милиции.

Т. ДЫШЕКОВА,
заслуженный

журналист КЧР,
заслуженный

работник культуры РФ.

ЭСТАФЕТА вруче�
ния личных по�

здравлений Президен�
та России продолжает�
ся. Двадцать первого
июня свой девяносто�
летний юбилей отме�
тила ветеран Великой
Отечественной войны
Вера Николаевна Ку�
рицына (на снимке).
Подарок женщине вру�
чили главный феде�
ральный инспектор ап�
парата полномочного
представителя Прези�
дента РФ в СКФО
Александр Коробейни�
ков, заместитель пред�
седателя Правитель�
ства КЧР Мурат Озов
и глава Зеленчукского
района Николай Бела�
нов.

Вера Николаевна
родом из Нижегород�
ской области. С малых лет
она, рано оставшаяся без
матери, была приучена к
тяжелому крестьянскому
труду, во время войны ра�
ботала в колхозе. Воспоми�
нания о тех тяжелейших
годах никогда не сотрутся
из ее памяти. Мужчины
ушли на фронт, в колхозе
остались только женщины,
старики и дети, которые

Поздравление
Президента РФ � юбиляру

наравне со взрослыми вы�
полняли всю необходимую
работу: пахали, сеяли, ко�
пали, ухаживали за скоти�
ной. Вера Николаевна с
болью вспоминает, как тру�
дились от зари до зари,
даже в лесу ночевать при�
ходилось, чтобы рано ут�
ром снова выйти в поле. Но
не только полевые работы

знавали ее женские
руки, приходилось еще
и рыть окопы, ходить на
ж е л е з н о д о р о ж н у ю
станцию � разгружать
вагоны с военным ин�
вентарем.

После войны Вера
Николаевна осталась в
том же колхозе в Ни�
жегородской области,
где проработала еще
долгие�долгие годы.
Двенадцать лет назад
единственная дочь
Веры Николаевны заб�
рала ее к себе, в ста�
ницу Кардоникскую, где
сегодня женщина жи�
вет, окруженная теп�
лом, вниманием и за�
ботой со стороны вну�
ков, которые во всем
ей помогают. Цветы и
личное поздравитель�
ное письмо от Прези�

дента России женщина
принимала со слезами на
глазах. Вручая подарки,
Александр Коробейников
поблагодарил Веру Нико�
лаевну за ее самоотвер�
женный труд во время вой�
ны, пожелал ей здоровья и
благополучия.

Соб. инф.
Фото

Марии ОЛЕФИРЕНКО.

“У меня личное подсобное хозяйство.
Слышала, что после внесенных попра�
вок в Налоговый кодекс РФ и ФЗ “О
личном подсобном хозяйстве” в июне
прошлого года получателей бюджетных
средств на развитие ЛПХ освободили от
уплаты налогов. Изменилось ли в связи
с этим что�либо в нашей республике за
это время? Хотелось бы узнать подроб�
ности на страницах газеты.

Р. ЧОМАЕВА,
Малокарачаевский район”.

НА ЭТОТ вопрос мы попросили отве�
тить специалиста Минсельхоза КЧР За�
рему ДЖУКАЕВУ:

� Действительно, в июне прошлого года
законодатели пересмотрели льготу, уста�
новленную статьей 217 Налогового кодек�
са РФ по налогу на доходы физических лиц.
И теперь налогоплательщики освобожда�
ются от налогообложения по ставке 13% в
части доходов, полученных от реализации
продукции животноводства, растениевод�
ства, цветоводства и пчеловодства, выра�
щенной (произведенной) в личных подсоб�
ных хозяйствах.

Ранее льгота предоставлялась всем
огородникам. Для освобождения надо
было просто представить документ, выдан�
ный органом местного самоуправления,
правлением садового товарищества.
Справка должна была подтверждать, что
продаваемая продукция произведена на�
логоплательщиком на принадлежащем ему
(членам его семьи) земельном участке,
используемом для ведения личного под�
собного хозяйства (дачного строительства,
садоводства и огородничества).

Из почты редакции

«Добрые» поправки
Теперь доходы от реализации будут ос�

вобождаться от налога только при соблю�
дении двух условий:

� общая площадь земельного участка
(участков), который находится на праве
собственности (ином праве) физических
лиц, не должна превышать максимально�
го размера, установленного законом;

� для ведения подсобного хозяйства не
должны привлекаться наемные работни�
ки.

В связи с этим, документ, служащий
подтверждением для освобождения от
уплаты налога, должен содержать сведе�
ния о размере общей площади земельно�
го участка (участков).

Кроме того, льгота для садоводов и
огородников расширена. В статью 217
кодекса добавили пункт 13.1, в соответ�
ствии с которым не будут облагаться на�
логом и средства, полученные лицами из
бюджета на целевые нужды. Целевыми
считаются: средства на приобретение
семян, кормов, горючего, молодняка, обо�
рудования, затраты на ветеринарию и про�
чее.

Условия для применения льготы такие
же: непревышение максимального разме�
ра земли и отсутствие наемных работни�
ков. Бюджетные средства, использован�
ные не по целевому назначению, будут
облагаться налогом.

В заключение напомним о максималь�
ном размере общей площади земельного
участка, который установлен статьей 4
Федерального закона от 07.06.2003 № 112�
ФЗ. Он составляет 0,5 га. Но региональ�
ные власти имеют право его увеличить, но
не более, чем в пять раз.

Уважаемая редакция!
Я несколько лет подряд обращаюсь за

лечением в дневной стационар Черкесской
городской поликлиники, заведующей ко�
торым является Зурида Карданова. И сла�
женный коллектив этого стационара зас�
луживает самых добрых слов. И сама Зу�
рида Хасамбиевна, и медсестры Бэлла
Мижаева и Оксана Кишмахова очень вни�
мательны к пациентам. Это не только мое
мнение, но и мнение всех больных, кото�
рые ходят сюда поправлять здоровье.
Очень простые в общении, уважительные,
всегда рядом, поддержат словом и делом,
возятся с нами, как с малыми детьми, не
уставая, с улыбками и шутками, как на�
стоящие психологи, выслушают каждого
пациента, успокоят, развеют страхи. В силу

За здоровьем �
в дневной стационар

своих “болячек” многие из нас бывают
довольно капризны, но к любому эти за�
мечательные женщины найдут свой под�
ход.

Быть настоящим медиком под силу да�
леко не всем, кто надел белый халат. По�
этому, к сожалению, в поликлиниках и
больницах мы иной раз сталкиваемся и с
грубостью, и с равнодушием. Но тем при�
ятнее встречи с настоящими профессио�
налами, которые согревают душу, вселяют
оптимизм, веру в человека. К таким про�
фессионалам я бы отнесла и работников
дневного стационара. Большое им спаси�
бо за преданность своему делу, за любовь
к людям!

С уважением,
Ж. АЛАБЕРДОВА.
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ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР � ГАРАНТИЯ УСПЕХА!
Вы получите профессии, пользующиеся стабильным

спросом на рынке труда республики и за ее пределами,
если выберите ПЛ № 5

Карачаево�Черкесское государственное образовательное
учреждение “Профессиональный лицей № 5”

объявляет набор учащихся на 2012�2013 учебный год
по специальностям:

На базе 9 классов:
Технология продукции общественного питания  3,5 г.
Организация обслуживания в общественном питании  3,5 г.
Повар, кондитер – 2,5 г.
Продавец, контролеркассир 1C; управление торговлей  2,5 г.
Администратор гостиничного и ресторанного бизнеса  2,5 г.
Пекарь   2,5 г.

На базе 11 классов:
Экономика и бухучет  2,5 г.
Организация обслуживания в общественном питании  2,5 г.
Гостиничный сервис  2,5 г.
Повар, кондитер  1 г.
Администратор гостиничного и ресторанного бизнеса  1 г.
Официантбармен   1 г.
Бухгалтер со знанием 1C: Бухгалтерия  1 г.
Мастер по обработке цифровой информации – 1 г.
Секретарьделопроизводитель 1 г.
Парикмахер – 1 г.

Выпускники лицея, получившие среднее профессиональное
образование, имеют возможность поступить в высшие учебные
заведения, на III курс по профилю без сдачи ЕГЭ.

Осуществляется спецнабор по подготовке специалистов для
работы на объектах Олимпиады в г. Сочи.

Социальные моменты: обучение бесплатное; все учащиеся
обеспечиваются горячим питанием, стипендией; в лицее рабо
тает фельдшер; лицей оказывает учащимся старших курсов
содействие в трудоустройстве; юношам на время обучения
дается отсрочка от призыва в армию.

Мы рады видеть вас по адресу: г. Черкесск, ул. Доватора,
86, тел.: 27�73�51, 27�73�54.

К сведению безработных выпускников!
РГКУ “Центр занятости населения по г. Черкесску”

приглашает выпускников

начального и среднего профессионального
образования в возрасте от 18 до 20 лет, ищу�
щих работу впервые, принять участие
в программе “Первое рабочее место”.

Обращаться: г. Черкесск, пр. Ленина, 79,
тел.: 20�65�29, 20�36�40.

Администрация Урупского муниципального района объявля
ет открытый конкурс на право заключения договора на обслужи
вание социальнозначимых автобусных маршрутов по району:

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА:

№ Наименование маршрута Количество Протяжен
лота  рейсов ность

1 МедногорскПреградная Горный
(не менее 25 мест) 8 15,3

2 МедногорскПреградная Горный
(не менее 25 мест) 9 18,3

3 МедногорскПреградная Горный
(не менее 25 мест) 8 18.3

4. ПреграднаяКызылУруп (не менее 25 мест) 5 7,5
5. ПреграднаяПодскальный (не менее 25 мест) 2 47
6. ПреграднаяМедногорский (не менее 13 мест) 6 6,6
7 ПреграднаяМедногорский (не менее 13 мест) 6 6,6

Участники конкурса могут ознакомиться с конкурсной документацией
по адресу: КЧР, Урупский район, ст. Преградная, ул. Советская, 60, каб.
23 в рабочие дни с 900 до 1700 и на сайте администрации Урупского
муниципального района www.urupadm.ru, (тел.8 878 76 61596). Плата за
предоставление документов конкурса не взимается.

Срок подачи заявок с 27.06. 2012. по 26.07.2012. по вышеуказан
ному адресу.

Вскрытие конвертов 27.07.2012. Оценка и сопоставление заявок 
05.08.2012.

Кадастровый инженер Збарская Татьяна Петровна (г. Чер
кесск, ул. Революционная, 5, адрес электронной почты
zbarskaya_tanya@mail.ru, тел. (8782) 252346), в отношении зе
мельного участка с кадастровым номером 09:08:0180104:1220,
расположенного по адресу: Малокарачаевский район, с. Учке
кен, ул. Кавказская, 23, выполняются кадастровые работы по
уточнению местоположения границ земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Мамчуева Зульфа
Джатдаевна (Малокарачаевский район, с. Учкекен, ул. Кавказс
кая, 23. тел. 89283449203).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границ земельных участков состоится по адре
су: г. Черкесск, ул. Революционная, 5, 26.07.2012 г. в 10 часов.

С проектами межевых планов земельных участков можно
ознакомиться по адресу: г. Черкесск, ул. Революционная, 5. Воз
ражения по проекту межевого плана и требования о проведе
нии согласования местоположения границ земельных участков
на местности принимаются с 26.06. 2012 г. по 26.07.2012 г. по
адресу: г. Черкесск, ул. Революционная, 5.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых
требуется согласовать местоположение границы: Малокарача
евский район, с. Учкекен, ул. К. Маркса, 34.

При проведении согласования местоположения границ при
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а
также документы о правах на земельный участок.

Кадастровым инженером Лайпановым Залимханом Исхаковичем
(г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6; тел. 8 (8782) 252990; ОГРН
1050900929353, email: zemlya_pravo@mail.ru), выполняются кадастро
вые работы в связи с образованием земельных участков путем вы
дела в счет доли (долей) в праве общей собственности на земельные
участки с кадастровыми номерами: 09:03:0000000:нет в
ГКН;7724;7715;7719;7802;7814, расположенный по адресу: КЧР, Аба
зинский рн, РГУП ПР “Эльбурганский”, поле № 25 (пашня).

09:03:0000000: нет в ГКН;7724;7719;7715;7802;7814, расположен
ный по адресу: КЧР, Абазинский рн, РГУП ПР “Эльбурганский”, поле
№ 13 (сенокос); поле № 14 (сенокос).

09:03:0000000:7800;7862;7715;7814, расположенный по адресу: КЧР,
Абазинский рн, РГУП ПР “Эльбурганский”, поле № 51 (пастбище).

Заказчиком кадастровых работ является Койчев Али Сагидович
(а. Эльбурган, ул. Тукова, 3, тел. 89283979921).

Цель кадастровых работ: образование земельных участков путем
выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности из земель
сельскохозяйственного назначения РГУП ПР “Эльбурганский”, для
сельскохозяйственного производства.

С проектами межевания земельных участков можно ознакомить
ся по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО “Земля и право”, тел.
8 (8782) 252990.

Возражения, дополнения, предложения по доработке проектов
межевания земельных участков принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева,
6, ООО “Земля и право”.

В Управлении государственной службы
занятости населения

КарачаевоЧеркесской Республики
действует

«ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»
для обращений граждан, столкнувшихся с
фактами коррупции при получении пособий
по безработице и средств на финансирова
ние открытия собственного дела в рамках
программы самозанятости населения.

Обращаться по телефонам
«прямой линии»: 26�54�89, 26�37�41.

Телефон отдела рекламы

26�36�34

ДАВАЙТЕ попытаемся
вспомнить, когда в пос�

ледний раз ездили на вело�
сипеде. Затрудняетесь с
ответом? Приходится
“опускаться” в самые дале�
кие хранилища памяти?
Тогда эта статья для вас.
Энтузиазм и беспредельная
любовь к “железному ска�
куну” президента Карачае�
во�Черкесской региональ�
ной Федерации велоспорта
и первого “веломана” рес�
публики Альберда Эльбае�
ва станут для вас отличным
мотиватором и вернут к
двухколесному другу.

Молодой человек потра�
тил более четырех лет на
то, чтобы создать эту фе�
дерацию, а сколько при
этом ему пришлось чинов�
ничьих порогов обить и бу�
мажек извести, это отдель�
ная история, требующая
куда более пространного
изложения и соответствую�
щего места на газетной
полосе.

У читателя, наверное,
уже возникли вопросы: “За�
чем? С какой целью взрос�
лому семейному человеку
отдавать столько времени,
сил и денег на продвижение
идеи развития велоспорта
в республике? И зачем нам,
в конце концов, возвра�
щаться к забытому вместе
с подростковым возрастом
велосипеду?”.

Такие вопросы Альберда
почти обижают. “Потому что
это полезно как для здоро�
вья, так и для души. Разве
хорошо, что молодые люди
в 20�30 лет уже ходят с жи�
вотиками и мучаются одыш�
кой, пройдя недлинный
путь? В душных офисах и за
стеклами дорогих автомо�
билей они света белого не
видят. Нужно хотя бы иног�
да дать себе возможность
раскрепоститься, почув�
ствовать себя свободным,
да и надо, чтобы тело полу�
чало оптимальную физичес�
кую нагрузку и пребывало в
тонусе. Счастье чувство�
вать себя здоровым и сво�
бодным � вот что такое ве�
лоспорт”.

На базе федерации Аль�
берд создал велоклуб “Эль�
бор” (от фамилии Эльбаев).
Клубу всего несколько ме�
сяцев, но он стремительно
набирает обороты. Боль�
шую помощь в этом деле
оказывает информацион�
ная поддержка Министер�
ства КЧР по физической
культуре, спорту и туризму
и Управления КЧР по делам
молодежи. Планы большие:
развитие велотуризма, ма�
унтин байка (в частности,
такой его спортивной дис�
циплины, как кросс�кантри),
организация и участие в
соревнованиях не только
республиканского, но и ре�

ЕСТЬ у меня одна знако�
мая, Ольга Коваленко �

координатор по работе с
молодежью в обществен�
ной организации “Клуб
гражданского и правового
просвещения”. Занимается
девушка проведением раз�
личных добровольческих
акций, таких, как пропаган�
да здорового образа жиз�
ни, занятия с детьми�инва�
лидами, помощь пожилым

ДОБРО
НЕ В МОДЕ?
людям. Для участия в них
Ольга привлекает моло�
дежь. Доброволец � это
человек, который может и
хочет помогать другим, а
награда за его труд � это
не деньги, а искренняя бла�
годарность тех людей, ко�
торых он поддержал. Доб�
ровольческие акции � это
серьезный шаг к тому, что�
бы изменить мир к лучше�
му. Только, говорит Ольга,
молодежь нашей республи�
ки почему�то неохотно со�
глашается в таких акциях
участвовать.

� Несколько месяцев
назад я реализовывала
проект по работе с детьми,
которым поставили страш�
ный диагноз � ДЦП, � рас�
сказывает девушка. � В
планах была организация
досуга таких деток: совме�
стное изготовление поде�
лок, рисование, игры и мно�
гое другое. Для участия в
проекте пригласила сту�
дентов одного из вузов
республики, но почему�то

никто не откликнулся. Реа�
лизовать проект все же
удалось: обратилась за по�
мощью к друзьям, просто
знакомым. Это замеча�
тельно, что мы все�таки
смогли подарить больным
детям улыбки, а их родите�
лям, которые были очень
благодарны, � ощущение,
что они не одиноки со сво�
ими проблемами.

Этой весной Ольга со�
вместно с руководителем
Клуба гражданского и пра�
вового просвещения Арте�
мом Шамановым собира�
лась запустить еще один
проект, направленный на
работу с детьми�инвалида�

ми. Набрали группу волон�
теров. Студенты должны
были пройти серию обуча�
ющих семинаров, чтобы
потом самостоятельно за�
ниматься с детьми. На вто�
рое занятие никто из ребят
не пришел. Видимо, они
оказались не готовы доб�
ровольно потратить свое
время и силы на доброе
дело.

На самом деле обидно,
что в нашей республике
никак не встанет на ноги
добровольческое движе�
ние. Не хочу сказать, что у
нас вообще нет волонте�
ров, но крайне мало таких,
кто готов оказывать без�
возмездную помощь тем,
кому трудно, � одиноким
старикам, ветеранам, ин�
валидам, детям�сиротам.
Времена тимуровцев, о ко�
торых старшее поколение
и по сей день вспоминает
добрым словом, давно про�
шли. Сегодня все чаще, и,
спешу заметить, небезос�
новательно говорят о без�

различии, а порой и жесто�
кости современной моло�
дежи, глухой к чужому горю.

Недавно я услышала
интересное высказывание:
“Добровольчество � это
услуга, которую невозмож�
но заменить никакими по�
дарками”. И ведь это, дей�
ствительно, так. Одинокие
старики нуждаются не
столько в материальной
поддержке, сколько в про�
стом человеческом обще�
нии, заботе и внимании. К
сожалению, заботу о ста�
риках сегодня проявляют
только один раз в году � в
День пожилого человека. С
какой теплотой люди стар�
шего поколения вспомина�
ют, как раньше пионеры,
комсомольцы помогали по�
жилым: работали в огоро�
де, приносили хлеб из ма�
газина, наводили порядок в
доме. Честно и бескорыст�
но совершая добрые по�
ступки, ребята воспитыва�
ли в себе самые лучшие
качества. Куда все это
ушло?

Конечно, добрых людей
много. Пусть меня попра�
вят, если я не права, но
только складывается впе�
чатление, что делать добро
сегодня не модно. Если
кто�то займется, скажем,
б л а г о т в о р и т е л ь н о с т ь ю
просто потому, что ему так
хочется, все вокруг гово�
рят, что ему заплатили или
что этот человек занима�
ется саморекламой. Люди
вообще склонны искать во
всем некие скрытые моти�
вы. К сожалению, сегодня
идет большой перекос си�
стемы ценностей. И как бы
это печально ни звучало, но
в наше время бал правят
расчет и практицизм. А со�
временные молодые люди
все больше напоминают
знаменитую Эллочку�людо�
едку, считавшую, что шуба
из шанхайского барса ис�
черпывает все ее интере�
сы.

Мария ОЛЕФИРЕНКО.

СТРОКИ из этой песни
вряд ли знают совре�

менные студенты, но вот
что такое последний экза�
мен, или выпускной квали�
фикационный экзамен, �
они знают не понаслышке.
Все годы учебы в профес�
сиональных учебных заве�
дениях юноши и девушки
постигают азы различных
профессий, накапливают

“Мы сдадим последние экзамены,
Скажем: «До свиданья, институт!».
Скоро поезда без опоздания
Нас по назначенью повезут...”

знания и опыт, а также от�
тачивают мастерство с
единственной и главной
целью: доказать на конт�
рольном рубеже, выпуск�
ном экзамене, свою про�
фессиональную пригод�
ность. 19 июня професси�
ональную компетентность
отстаивали студенты про�
фессионального лицея № 5
г. Черкесска.

На торжественной ли�
нейке, посвященной окон�
чанию учебного года, дирек�
тор ПЛ№5 Виктор Китаов
пожелал выпускникам удач�
ной защиты выпускных ква�
лификационных работ и
выразил уверенность, что
студенты достойно приме�
нят полученные знания на
рабочих местах. Также к
студентам и выпускникам

обратился руководитель
Департамента потреби�
тельского рынка, услуг и
лицензирования Хасамбик
Мисроков. Он отметил важ�
ность и значимость выбран�
ных ребятами профессий и
пожелал им успехов. После
этого будущие повара, про�
давцы, менеджеры, техни�
ки�технологи, бухгалтеры и
товароведы приступили к
сдаче теоретических, прак�

тических, а также комплек�
сных экзаменов.

В аудитории, где сту�
денты защищали диплом�
ные работы по кулинарно�
му мастерству, глаза раз�
бегались от обилия кули�
нарных шедевров. На ло�
мящихся от яств столах
были представлены блюда
традиционной и националь�
ной кухни, и удержаться от
дегустации было довольно
непросто. Но студенты со�
храняли спокойствие и
уверенно отвечали на ка�
верзные вопросы “вкусно�
го” экзамена.

Студентка второго кур�
са Надежда Критская одна
из первых представила на
суд экзаменационной ко�
миссии собственноручно
приготовленные блюда. К

защите дипломной работы
по кулинарному мастер�
ству второкурсница гото�
вилась основательно, ста�
рательно вела дневник и
записывала все кулинар�
ные секреты мастеров Лю�
бови Ивановны Софийской
и Умины Фуадовны Ешеро�
вой. Поэтому Надежде не
составило труда с матема�
тической точностью рас�
сказать мастерам техноло�
гию приготовления борща
с капустой и картошкой,
национального блюда
люля�кебаб и творожной
запеканки, а также пове�
дать, какие изменения пре�
терпевают продукты при
термической обработке.

Как призналась девуш�

ка, готовить она любит с
детства, поэтому с задани�
ем дипломной работы спра�
вилась без особого труда.
Правда, немного огорчи�
лась, что не удалось приго�
товить свое любимое блю�
до � манты. Они у Надежды
получаются превосходно.

� Особых секретов при�
готовления нет, просто нуж�
но вкладывать душу и лю�
бить то, что ты делаешь, �
сказала Надежда Критская.

Результатами защиты
остались довольны не толь�
ко студенты, но и препода�
ватели. Так что можно без
тени сомнения сказать, что
из стен профессионально�
го лицея № 5 выйдут насто�
ящие профессионалы.

Раиса ПОЛОНСКАЯ.
Фото автора.

«ВКУСНЫЕ»
ЭКЗАМЕНЫ

Анна, мать выпускника:
� Зачем придумали этот

ЕГЭ? У меня ребенок дерган�
ный, толком не учились пос�
ледний год, ходили исключи�
тельно по репетиторам. Плюс
ко всему учителя нагнетают,
что не сдадут, что знания ну�
левые. А извините, чему вы
учили, если дети необразо�
ванные?

Женя, выпускница:
� Сдавали русский язык,

так у нас на входе телефоны
забрали, личные вещи дос�
мотрели, словно заключен�
ные под конвоем сидели, еще и в туалет не отпускали. Не
знаю, зачем этот единый госэкзамен. У нас девчонки
сидели и рыдали � срыв психологический получился.

Андрей, г. Черкесск:
� Беспредел, сколько людей видел, что сдают пустые

работы, а результаты у них положительные. Одного парня
знаю: голова – все всегда знал, а ему поставили лишь 56
баллов. 44 балла забрали еще у одной девочки и поста�
вили 37 баллов, на апелляции показали работу � а работа
не ее.

Мария, студентка:
� Пока была в школе, в волну ЕГЭ не попала, сдавала

по старинке обычные экзамены по основным и двум по
выбору экзаменам. А вот сейчас для поступления пона�
добилось. Если честно, сложная система со множеством
изъянов. На одной только математике несколько выпуск�
ников запороли пару бланков, потому что волновались и
писали прописными, а не печатными буквами. Я не знаю,
зачем придумали ЕГЭ, но нервная система школьников
явно не рассчитана на такое напряжение. Они трусились,
как липки, еще и время написания экзамена перенесли.
За эти несколько часов они уже успели накрутить себе,
да и сама обстановка – сдавали�то не в стенах родной
школы, не со своими преподавателями � явно не способ�
ствовала спокойствию.

Илья, ст. Зеленчукская:
� Мне ЕГЭ понравилось сдавать. Правда, вот жаль, что

не в родной школе. Задания странные попадались, конеч�
но, в школе такому не учили, но все же справился непло�
хо, 58 баллов � тоже результат, а мне для поступления
больше и не надо. Хоть и говорят, что мудрят с результа�
тами, но пусть это останется на их совести, я готовился к
экзамену, и реально было интересно узнать уровень сво�
их знаний.

АНЕКДОТ
Просыпается студент утром. В голове только шум и

одна мысль: «Черт, сегодня же экзамен». Еле�еле завали�
вается в институт, находит нужную аудиторию. Никого не
узнавая, берет билет, садится за парту. Вдруг понимает,
что не может ответить ни на один вопрос. Спрашивает
слева, справа. Списывает спереди, сзади. В конце экза�
мена подходит к преподу и отдает бумажки.

� Ладно, за то, что вы здесь написали, три балла я вам
поставлю. Устроит?

� Да.
� Давайте зачетку... Нет, я многое в жизни повидал, но

чтобы второкурсник сдавал экзамен за третий � никогда.
Подготовила Раиса ПОЛОНСКАЯ.

«ВЕЛОСИПЕД �
ЭТО ЗДОРОВО!»

гионального масштаба,
возможность для участни�
ков клуба присоединиться к
организованному зарубеж�
ному велотуру и мн. др. Су�
ществует официальный
сайт “Эльбора” в соци�
альных сетях, где участни�
ки клуба могут познако�
миться, найти друзей по
интересам и предложить
идею очередной поездки.
Все решения по плану ра�
боты велоклуба принима�

ются путем всеобщего го�
лосования.

Стать членом клуба
“Эльбор” легко. От вас тре�
буется только заполнить
предлагаемую анкету, пре�
доставить ксерокопию пас�
порта, фотографию, справ�
ку от нарколога и внести
небольшой взнос. После
регистрации вы получаете
футболку и кепку с логоти�
пом велоклуба, пластико�
вое удостоверение, под�
тверждающее членство, и
вместе с тем официальный
доступ на все мероприятия
клуба, о которых вас будут
оповещать заранее. Нали�
чие собственного велоси�
педа приветствуется. Но,
если такового не имеется,
можно оформить на льгот�
ных условиях абонемент.
Для членов клуба специаль�
но было приобретено в этом
году 25 качественных вело�
сипедов. Весомую финан�
совую помощь здесь оказал
генеральный директор ка�
дастрового центра “Земля”
Мурат Байчоров. Несмотря
на то, что велоклуб был
организован сравнительно
недавно, уже, по словам
А.Эльбаева, подали заявки
на членство 50 человек.

� А девушки среди них
есть?

� Не скажу, что много, но
зато какие: довольно изве�
стные в республике лично�

сти, которых мы все знаем,
� интригует Альберд (по�
зднее выведала, что это
мои коллеги).

Поинтересовалась у од�
ного из активных участни�
ков республиканского вело�
движения, двадцатисеми�
летнего Казимира Бадахо�
ва, как и почему он оказал�
ся в клубе “Эльбор”.

� Год назад поймал себя
на мысли, что совсем заб�
росил не только спорт, но и

какие бы то ни было физи�
ческие упражнения. Рабо�
та совершенно не оставля�
ет на это ни времени, ни
тем более желания. Тогда и
пришла мысль о велосипе�
де. Работаю я на другом
конце города, поэтому про�
сто сменил общественный
транспорт на велосипед.
То есть я совмещаю прият�
ное с полезным: еду на ра�
боту (или с нее), при этом,
получается, совершаю ве�
лопрогулку и любуюсь го�
родом. Кстати, после того,
как пересел на велосипед,
увидел Черкесск с другой
стороны. Хочу сказать, у
нас есть на что посмотреть
и чем полюбоваться. Отды�
хаешь душой, пока едешь.
Сегодня могу сказать, что
велосипед для меня не
только средство передви�
жения, но и самый настоя�
щий образ жизни.

Инициативу Альберда
приветствует и врач лечеб�
ной физкультуры Центра
здоровья детей Владимир
Меликаев и рекомендует
своим пациентам освоить
двухколесного коня: “Вело�
сипед, как тренажер с кар�
диостимулирующим эф�
фектом. Он укрепляет сер�
дечно�сосудистую систему.
Способствует и разгрузке
суставов, укрепляет мыш�
цы ног. Полезен при забо�
леваниях органов дыхания.

Выбирая велосипед, мы за�
ботимся не только о своем
здоровье, но и об окружаю�
щей среде”, � обозначает В.
Меликаев плюсы велосипе�
да и в плане экологии. Как
человек, имеющий опыт
жизни за рубежом, он де�
лится воспоминаниями, ка�
кое весомое значение име�
ет велосипед в жизни евро�
пейских граждан. Выбира�
ют велосипед как основное
средство передвижения со�
трудники младшего звена и
крупные чиновники, дети и
старики, мужчины и женщи�
ны: возраст, статус, пол не
имеют никакого значения.
В. Меликаев говорит о цен�
ности такого опыта, как
пример для подражания.
Национальная программа
пропаганды езды на вело�
сипеде, закладка велодоро�
жек в положительном клю�
че повлияли бы на здоровье
народа и городскую эколо�
гию, уверен он.

Альберд работает в том
же направлении, но, в пер�
вую очередь, борется с мес�
тным менталитетом, соглас�
но которому езда на велоси�
педе � удел подростков.

� За несколько лет нам
таки удалось пошатнуть об�
щественное мнение. Ре�
зультаты нашей работы я
вижу, да и мы все уже видим
на улицах города. Теперь
нужно доказать, что велоси�
пед � это модно, и следить
за своим здоровьем � это
модно, потому что, насколь�
ко я сделал выводы, мода
сегодня � главный диктатор
для многих. Коли так, будем
работать над тем, чтобы
велосипед стал “супер трен�
дом” для наших земляков, �
улыбается Альберд.

Когда мы говорили о
трудностях, которые встре�
чались на пути А. Эльбаева,
когда он пытался создать
федерацию и открыть вело�
клуб, он бросил такую фра�
зу: “Я благодарен чиновни�
кам, которые закрывали
передо мной двери. Я не
кривлю душой, я действи�
тельно им благодарен. Чем
больше мне говорили “нет”,
тем больше я хотел и рабо�
тал над тем, чтобы добить�
ся желаемого. Я только ок�
реп в этой борьбе. И, дос�
тигнув того, чего хотел, се�
годня умею по�настоящему
ценить то, что у меня есть”.

Зная Альберда и эту его
черту характера � всегда
добиваться своего, увере�
на, что он будет бороться с
национальными стереоти�
пами по поводу велосипеда
до победного конца. Если
велосипед � это наше мод�
ное завтра, может, опере�
дим события и начнем с
сегодняшнего дня?

Фатима БИДЖИЕВА.
Фото автора.

Судьбоносный
ЕГЭ?

ПОЗАДИ � сдача в школах ЕГЭ. О том, как она про�
ходила и почему нынешнее поколение завидует

тем, кто не сдавал ЕГЭ, мы узнали у тех, кто прошел
сквозь нервы и единый государственный экзамен.



4 Вторник 26 июня 2012 годаУ вас есть новость или вы хотите поделиться с нами своим мнением?
Пишите: dr�09@mail.ru

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета отпечатана в ОАО «Издательство «Кавказская
здравница», г. Минеральные Воды, ул. 50 лет Октября, 67.
Способ печати офсет * 2 п. л.
Индекс 54042 Заказ №

Авторы опубликованных материалов несут ответственность за
точность приведенных фактов, цитат, экономико*статистических дан*
ных, собственных имен, географических названий и прочих сведений,
а также за то, что в материалах содержатся данные, не подлежащие
открытой публикации.

Точка зрения редакции не обязательно совпадает с мнением
авторов. Редакция вправе не вступать в переписку. Рукописи и дру*
гие оригиналы не возвращаются и не рецензируются.

За достоверность информации в рекламе и объявлениях редак*
ция «ДР» ответственности не несет.

Материалы со знаками     и * публикуются на правах рекламы.

Газета зарегистрирована Южным окружным межрегиональным
территориальным управлением Министерства РФ по делам

печати, телерадиовещания и средств массовой коммуникации.
Свидетельство ПИ № 10�4272 от 17 декабря 2001 года.

Главный редактор�директор В. ВАСИЛЬЕВА.

Р

Газета подписана в печать: по графику � 17�00, факт � 17�00.

Пусть эта замечательная дата
В душе твоей оставит добрый след!
Желаем мы всего, чем жизнь богата:
Здоровья, счастья, мира долгих лет!

Удачи во всем!
От всей души, с уважением и любовью, Анапи�
евы, Байрамуковы, Санглибаевы, Бекбулатовы.

ПОЗДРАВЛЯЕМ
С ЮБИЛЕЕМ

АНАПИЕВА
Назира Рахмедовича!

Сколько лет прожито –
Мы не будем считать,
Но хотим в этот день
Мы тебе пожелать:
Не болеть, не стареть,
Никогда не скучать,
И еще много лет
Дни рожденья встречать!

Крепкого Вам здоровья, наша всеми
уважаемая матушка, благополучия и
долгих лет счастливой жизни на ра%
дость всем, кто Вас любит и ценит!

Ваши внучки Маша, Руфина, внук Иван,
сноха Ульяна, правнучка Ева, родные, близкие

и многочисленная паства православных церквей
республики.

Дорогую и всеми любимую
МАТУШКУ

Антонину Ивановну
АФОНИНУ

верную и преданную спутницу великого пастыря
и гражданина России, миротворца и патриота,
отважного воина, бывшего благочинного право�

славных церквей Карачаево�Черкесии,
митрофорного протоиерея отца Василия

искренне и сердечно поздравляем
СО СЛАВНЫМ ЮБИЛЕЕМ! Любим,

гордимся,
желаем

счастья!

ПОЗДРАВЛЯЕМ
врача МСЧ г. Черкесска
ХУБИЕВУ (НАУРУЗОВУ)
Мадину Магомедовну

с присвоением звания
“Заслуженный врач КЧР”!

Хубиевы.

Желаем
крепкого здоровья, удачи

и долгих лет жизни!
Счастья, благополучия

на долгие годы!
Однокурсники.

КУАТОВА
Халида Юсуфовича
поздравляем с юбилеем!

ВЫРАЖАЕМ
ОГРОМНУЮ БЛАГОДАРНОСТЬ
работникам эндокринологического от�
деления областной больницы, заведу�
ющей отделения Боташевой Фатиме
Хаджи�Муратовне, врачу Халмето�
вой Бэле Джатдоевне за терпение,
усердие и внимание к больным.

Бостанова Кулистан, Шебзухова Фатимат,
Гапонова Ирина, Ашинова Саният, Бетуганова

Марият (пациенты 4 палаты).

Фирма ООО “Кедр и К”
осуществляет перевозку грузобагажа

авто и железнодорожным транспортом
во все города Урала, Сибири, Дальнего Востока, Якутии, в
Красноярский край, Иркутскую область, на Камчатку, Сахалин,
где имеются багажные отделения.

В города Омск, Новосибирск, Красноярск, Иркутск грузоба
гаж доставляется на оптовый рынок.

Срок доставки: 412 дней.
Адрес: 369000, КЧР, г. Черкесск, ул. 1�ая Подгорная, 24.

Тел.: 8 8782 21�06�17, 21�05�91, моб. 89064447400.

РАЗНОЕ

Утерянный аттестат о сред�
нем (полном) общем образова�
нии серия 09 АА № 0000960,
выданный 25 июня 2007 года
средней школой а. Кош�Хабль
на имя Барануковой Мадины
Олиевны, считать недействи�
тельным.

В газете “День республики”
от 19.05.2012 г. № 94�96
(18517) в объявлении пайщиков
СПК “Родниковский” изменить:
поле № 21, уч. № 2 на: поле №
21 уч. № 3.

ВАКАНСИИ

Редакции газеты “День
республики” на работу тре�
буются:

бухгалтер�кассир (зна�
ние 1�С, опыт работы –
обязательно);
программист;
корректор;
техничка.

Обр.: г. Черкесск, пл.
Кирова, 23, Дом печати,
2�й этаж, тел. 26�36�01.

Ipsa scientia potestas est&
Само знание есть сила!

СЕВЕРО�КАВКАЗСКИЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
 ФГБОУ ВПО

«САРАТОВСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ АКАДЕМИЯ»
Единственный в СевероКавказском регионе государственный аккредитованный юридический институт, ко

торый готовит только специалистов в сфере юриспруденции. В институте обучаются юноши и девушки из
КарачаевоЧеркесии, Ставропольского края, КабардиноБалкарии, Калмыкии, Северной Осетии, Ингушетии,
Дагестана, Южной Осетии.

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР АБИТУРИЕНТОВ НА 2012�2013 гг.
НАПРАВЛЕНИЕ ПОДГОТОВКИ: 03090062 ЮРИСПРУДЕНЦИЯ (БАКАЛАВР)

Сроки обучения на очной форме:
На базе общего среднего образования – 4 года (бюджет, внебюджет 60200 руб. в год)

Сроки обучения на заочной форме:
На базе общего среднего образования – 5 лет (внебюджет 38 тыс. в год);
На базе высшего образования – 3 года (внебюджет – 38 тыс. в год )

Прием в институт проводится:
 по результатам Единого государственного экзамена (ЕГЭ) по русскому языку, обществознанию (про
фильный), истории России.
 студентам очной формы обучения предоставляется отсрочка от призыва в Вооруженные Силы РФ.

369000,
Карачаево�Черкесская Республика, г. Черкесск, ул. Космонавтов, 100,

тел.: 8 (8782) 27�32�79, e�mail Sev�kav�sgap@mail.ru, skyui.narod.ru.

Лицензия: специалитет, бакалавриат  регистрационный № 1937 от 11.10.2011г.  бессрочна.
Аккредитация: (приказ Федеральной службы по надзору в сфере образования и науки от 25.05.2012 № 618 Приложение № 2)

Информация для потребителей
электроэнергии г. Карачаевска

ОАО “КарачаевоЧеркесскэнерго” доводит до сведения по
требителей электрической энергии г. Карачаевска информацию
о том, что в результате ненадлежащего исполнения ООО “Элек
трическая компания” (OOO “ЭлКо”) обязательств по оплате при
обретенной электрической энергии, ОАО “КарачаевоЧеркесск
энерго”, руководствуясь статьей 37 Федерального закона “Об
электроэнергетике” от 26.03.2003 № 35ФЗ и пунктом 78 Пра
вил функционирования розничных рынков электрической энер
гии в переходный период реформирования электроэнергетики,
утвержденных Постановлением Правительства РФ от 31.08.2006
№ 530 (далее  Правила), в одностороннем порядке полностью
отказалось от исполнения договора энергоснабжения, заклю
ченного с ООО “ЭлКо”.

В этой связи, в целях обеспечения бесперебойного энерго
снабжения потребители ООО “ЭлКо” переводятся с 1.01.2012 г.
на обслуживание к гарантирующему поставщику электроэнер
гии  ОАО “КарачаевоЧеркесскэнерго”.

С указанной даты ООО “ЭлКо” не вправе распоряжаться
электроэнергией, собственником которой является исключитель
но ОАО “КарачаевоЧеркесскэнерго”.

Кроме того, ОАО “КарачаевоЧеркесскэнерго” с 01.06.2012
г. расторгло договор на прием платежей за электроэнергию с
ООО “СЭЛКО”. В связи с этим, указанная компания не имеет
право ocуществлять прием платежей за электроэнергию с
1.06.2012 г.

Оплату за поставленную с июня месяца 2012 года электри
ческую энергию всем потребителям необходимо производить в
кассу (на расчетный счет) Карачаевского городского энерго
сбытового отделения ОАО “КарачаевоЧеркесскэнерго” в пун
ктах приема платежей, расположенных по адресу: г. Карача
евск, ул. Курджиева, 1.

Обращаем ваше внимание, что в случае невнесения платы
за потребленную электрическую энергию в ОАО “Карачаево
Черксскэнерго”, начиная с июня месяца 2012 года, в отношении
потребителейнеплательщиков будет вводиться ограничение
режима потребления электроэнергии в установленном законом
порядке.

По всем интересующим вопросам потребители могут обра
титься в Карачаевское городское отделение ОАО “Карачаево
Черкесскэнерго” по адресу: КЧР, г. Карачаевск, ул. Курджие�
ва, 1, тел.: 2�07�90.

Кадастровый инженер Гогуев Альберт Будьянович (с. Чапа
евское, ул. Центральная, д. 137, goguev09@gmail.com, тел. 26
0137), настоящим извещает о проведении кадастровых работ
по подготовке межевого проекта в отношении ЗУ, образован
ных в счет выделяемых земельных долей из общей долевой
собственности по адресу: КЧР, Прикубанский район, СПК “Хо
лоднородниковский” с к. н. 09:02:0000000:6944, 6724; сенокос 
поле № 27, площадью 1,46 га; пастбище  поле № 39, площадью
4,16 га.

Заказчиком кадастровых работ является Коркмазов Алий
Бейсултанович (КЧР, Прикубанский рн, с. Холоднородниковс
кое, ул. Родниковская, 24). Собрание заинтересованных лиц по
поводу согласования местоположения границ ЗУ состоится по
адресу: КЧР, г. Черкесск, пр. Ленина, д. 2, 2й этаж, каб. № 5,
28.07.2012 г. в 1000 час.

С проектом межевания ЗУ можно ознакомиться по адресу: г.
Черкесск, пр. Ленина, д. 2, 2й этаж, каб. № 5. Возражения,
дополнения, предложения по доработке проекта межевания ЗУ
принимаются в течение 30 дней со дня опубликования объявле
ния по адресу: г. Черкесск, пр. Ленина, д. 2, 2й этаж, каб. № 5.

Кадастровый инженер Кубанов Расул Абулкеримович (с.
Учкекен, ул. Боташева, 11, адрес электронной почты:
zemustroistvo@mail.ru, тел. 89283874286), настоящим изве
щает о проведении кадастровых работ по подготовке проекта
межевания земельных участков с кадастровым номером:
09:08:0000000:3059, :3117, Гочияев Магомет Ибрагимович, све
дений в ГКН нет, расположенных по адресу: КЧР, Малокарача
евский район, СПК “Терезинский”, выделяемых в счет земель
ных долей, земельные участки располагаются: СПК “Терезинс
кий”, урочище Хангерий, участок № 3 (сенокос), поле № 14,
участок № 5 (пашня), поле № 16, участок № 5 (пашня).

Заказчиком кадастровых работ по подготовке проектов
межевания земельных участков является Гочияев Мухат Маго
метович (КЧР, Малокарачаевский район, с. Терезе, ул. Баш, 32,
тел. 89280304922).

С проектами межевания земельных участков можно ознако
миться по адресу: с. Учкекен, ул. Боташева, 11. Возражения
относительно размеров и местоположения границ земельных
участков, выделяемых в счет земельных долей, принимаются в
течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу:
с. Учкекен, ул. Боташева, 11.

ООО «АвтоСтройСервис»
ТРЕБУЮТСЯ:

1. Водители категории С; Е.
2. Машинист экскаватора.
3. Машинист бульдозера.
4. Машинистоператор гусеничного крана.
5. Механик по ремонту и эксплуатации грузовых
автомобилей.

Обращаться: п. Кавказский, ул. Строителей, 10,
тел.: 88787431689.

ОАО «Черкесский завод
резиновых технических изделий»

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
машиниста экскаватора

(марка ЭО 3332).
Форма работы – любая (на постоянной основе, аренда).
Оплата по договоренности.

Обращаться в отдел кадров по адресу: г. Черкесск,
пл. Гутякулова, 2, тел.: 23�60�99.

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. АлиБердуковский, ул. Комсомольс
кая, 13, тел. 89631701139), выполняются работы по подго
товке проектов межевания з/у, выделяемые в счет земельных
долей: в отношении з/у с к. н. 09:01:0010401:828, 831, 835,
одного исходного нет в ГКН, расположенный по адресу: КЧР,
АдыгеХабльский район, АКХ “СтароКувинск”, поле № 16.

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания явля
ется Шенкао Людмила Хасанбиевна (КЧР, АдыгеХабльский
район, а. СтароКувинск, ул. Октябрьская, дом № 107, тел.
89631715796.

С проектом межевания з/у можно ознакомиться по адресу:
КЧР, Хабезский район, а. АлиБердуковский, ул. Комсомольс
кая, 13. Обоснованные возражения относительно размера и
местоположения границ з/у принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по вышеуказанному адресу.


